

LA PROTESTA HUMANA

PERIODICO ANARQUISTA

Sale todos los Sábados

Numero suelto: DIEZ CENTAVOS.

Dirección:
G. LAFARGA
Calle Rivadavia 1784
BUENOS AIRES

Suscripción
Trimestre..... 1.00
Semestre..... 2.00
Año..... 4.00
Paquetes de 25 ejemplares pasos 1.00
Pago adelantado

ADVERTENCIA

Tomen nota nuestros amigos y colegas de nuestra nueva dirección: Calle Rivadavia, número 1784, á donde en lo sucesivo deben mandar toda la correspondencia para La Protesta Humana.

La falta de recursos nos obliga por segunda vez á publicar La Protesta Humana en la mitad de su formato regular.

Esto del «Deficit» va siendo ya una enfermedad crónica, pero de fácil curación si los suscriptores y compañeros que parece no les disgusta recibir números y paquetes del periódico, demostraran un poco de voluntad y contribuyeran de cuando en cuando con alguna cantidad, aún á costa de prescindir de algún pequeño placer, para ayudar á sostener el periódico.

Es imposible que pueda continuar saliendo el periódico de déficit en déficit; esto paraliza nuestras iniciativas y nos vemos obligados á tomar medidas administrativas bien contra los morosos, ó contra las condiciones en que se publica La Protesta Humana.

Advertimos de paso que, habiendo comenzado desde el 1.º de Enero un nuevo trimestre, durante la primera quincena de Febrero un compañero pasará por el domicilio de los abonados á renovar las suscripciones.

Hagan los posibles por cumplir con su deber, dejando en sus domicilios encargo de pagar.

De ellos y de nosotros depende el progreso del ideal que nos es comúnmente querido.

LA VIDA DEL IDEAL

Nuestra propaganda ha entrado en esta República en un período de crisis y casi nos atreveríamos á decir de agonía. La vida de nuestros periódicos antes florida, es hoy anémica y tropiezan cada día con el mismo obstáculo: la falta de recursos; la aparición de nuevas publicaciones, folletos, manifiestos, etc., antes tan fecunda, se ha paralizado ó poco menos; nuestra propaganda oral ha decrecido notablemente. Hay en el pecho de muchos arraigadas convicciones, en el cerebro claros juicios, en la conciencia amor al ideal; pero falta ardor, falta entusiasmo, faltan energías para elevarnos sobre este medio ambiente miserable y embrutecedor que nos rodea.

Diferentes causas pueden haber contribuido á la parálisis de nuestra actividad antes tan progresiva, siempre anhelante de hacer más y más. Quizás el mismo exceso de energía desarrollada en épocas recientes, es la causa inicial de la inercia que nos invade.

Esta inactividad que nos aplasta puede tener también otra causa quizás más poderosa que todas: la profunda crisis por que atraviesa la clase trabajadora y como parte que somos de ella, nosotros. La lucha por la existencia es hoy como nunca lo había sido en este país, desesperada, bárbara.

Carecen los trabajadores de medios de subsistencia ó los poseen tan escasos que, por un sentido de economía mal entendido, no piensan más que en satisfacer bien ó mal sus propias necesidades. Encerrados en el espíritu egoísta, conservador del bienestar personal, carecen que empequeñecemos los ideales revolucionarios.

Los mismos reaccionarios socialistas, hablando por boca de su mundo pasquín.

Si, despertemos! Grande es nuestro campo de acción, podemos desarrollar en él nuestras energías en todo sentido.

Primero agrupémosnos, hagámonos fuertes, y luego agitémonos, luchemos!

En el campo y la ciudad que se rebagan nuestras luestras, que se organicen nuestras fuerzas, agrépense nuestros compañeros, y que surjan las nuevas iniciativas con impulso vigoroso!

Como en la naturaleza en el campo del ideal, el movimiento, la acción es vida.

Demos, pues, vida al ideal: levátemos nuestra prensa, y por la acción, y la palabra llevamos á todas partes la savia fecunda de las ideas nuevas.

Organicemos, propaguemos, agitemos por la redentora Anarquía!

ECOS DE UNA HUELGA

En nuestro número anterior, en una nota que ha debido saber á miel y rosas al partido socialista, prometimos contestar esta semana á un libelo publicado por el comité de ese partido, en el que, después de calumniar groseramente á los anarquistas, con un desparpajo imbécil, pretendían hacernos responsables del fracaso de las huelgas habidas estas últimas semanas en Rosario.

En dicho libelo, que espanta bilis anti-anarquista por los cuatro puntos, y que La Nación, el diario ultra conservador y burgués ha explotado jesuiticamente en contra nuestra, se leen párrafos tan bien intencionados como los que vamos á copiar en el transcurso de este artículo, puesto que nos proponemos rebutar punto por punto ese asqueroso engendro del odio burgués y de la impotencia de los jefes socialistas, eternos fracasados en la pretensión de dictar sus interesadas disposiciones al proletariado, y representarlo políticamente.

En su primera parte hace el libelo socialista historia del comienzo de la huelga: á los empresarios y dueños de embarcaderos del Rosario, se les ocurrió rebajar los sueldos y aumentar las horas de trabajo de los estivadores. Los trabajadores, naturalmente, bien organizados, resolvieron no someterse á las pretensiones capitalistas, y la huelga se produjo, provocada por los explotadores.

El movimiento seguía bajo buenos auspicios, solo contrariado por algunas majadas contratasadas por el fraile Grotte, cuando al titulado Centro Socialista Rosario (siete soldados y el cabo, un expedecedor de bebidas) que jamás se distinguió por el amor á su ideal y menos por su simpatía á la causa obrera, se le ocurrió la peregrina idea de monopolizar el movimiento huelguista, y, al efecto, convocó á una reunión de delegados de sociedades obreras, pensando infundadamente, por que nadie ignora que en Rosario las ideas libertarias están muy divulgadas entre el elemento obrero, que las sociedades confiarían su representación á media docena de benditos, que podrían ser movidos como titeres.

Pero cuál no fué el desengaño de los socialistas, cuando en la reunión se encontraron con delegados obreros poco pagados, de formalismos legalitarios, y, por el contrario, muy conscientes de sus derechos!

Agrega el difamante libelo que la huelga general fué una tentativa fracasada, por haber participado de ella solamente una minoría de trabajadores, y que, como

«Un grupo de anarquistas presentándose á la reunión de delegados convocada por el Centro Socialista, quienes, titiándose representantes de los diversos gremios, se impusieron y acordaron decretar la huelga general, contra la opinión de los socialistas, que desde el primer momento combatieron y repudiaron ese temperamento por considerarlo perjudicial y contraproducente.»

Y podrían agregar aquí principio nuestro calvario y nuestras amarguras.

Se lamentan los socialistas de que los obreros anarquistas concurren á la reunión como delegados de las sociedades obreras. ¡Pero quién ha organizado á la clase obrera rosarina sino los anarquistas!

¿Quién ha hecho en Rosario la poca ó mucha propaganda obrera que existe? ¿Acaso no son los anarquistas quienes, desde hace algunos años están allí luchando por levantar el espíritu obrero, imponiéndose toda suerte de sacrificios para ilustrar y elevar el sentido moral de la masa obrera, comprometiendo su paz, su libertad y aun su vida? ¿Qué han hecho los socialistas para dar á la clase obrera la poca ó mucha, buena ó mala organización que tiene? Altamente podemos responder: nada, nada y nada.

Y no han hecho nada, porque en Rosario los socialistas no son nadie, ni nada saben; si algo tienen, es lo que aquí, un poquito de astucia para asomar la cabeza pasado el momento de peligro, y presentarse con golpes de efecto como redentores ignotos del proletariado, ó por lo menos como abnegados defensores del orden burguesamente establecido.

«uestas las cosas en este lugar, que es el verdadero, no vemos como puede nadie extrañarse de que los obreros anarquistas representaran á la clase obrera en una reunión de delegados y que acordaran en ella lo que creyeran más procedente, sin curarse de las desazones que habían de sufrir los socialistas al ver destruidos con una resolución viril sus propósitos de monopolizar el movimiento, con miras absorbentes y dictatoriales.»

En cambio de no haber hecho nada meritario los socialistas en Rosario por la clase obrera, su partido se vanagloria cínicamente de haber combatido y repudiado la resolución de los representantes obreros, que proclamaba la necesidad de un paro general para demostrar la fuerza de la solidaridad obrera y las simpatías con que contaba la huelga de los estivadores.

A falta de más nobles ideas, así es como crean servir al pueblo quienes por cuenta propia se proclaman sus redentores!

Dice el venenoso libelo en otro párrafo, que Gori, invitado por los libertarios de Rosario, y «consecuente con su táctica de amoldarse al ambiente», dió una conferencia preconizando el paro general como el mejor método de lucha.

Ahora que Gori se halla en alta mar, y á muchas millas de Buenos Aires, les es muy fácil á los socialistas hacerle por la espalda calumniándole, pero no les será tanto demostrar qué otro procedimiento hubiera sido de mejores resultados en Rosario para la causa obrera. También los socialistas rosarinos llamaron en su ayuda al pontífice Justo y al sacristán Dickman, ó se colaron ellos en el movimiento, si logran otra cosa que sembrar la duda y la discordia entre el elemento obrero en los momentos que más necesitaba de unidad de miras y de cohesión.

Agrega el difamante libelo que la huelga general fué una tentativa fracasada, por haber participado de ella solamente una minoría de trabajadores, y que, como

consecuencia, dejó varias víctimas, un profundo desaliento en las filas obreras y la derrota de los estivadores.

Esto dicen los socialistas, echando la responsabilidad á los anarquistas; pero dada la actitud asumida por unos y otros en Rosario, á nadie más corresponde la triste gloria de la derrota obrera que á los socialistas. Nada hicieron ellos por mantener vivo el espíritu de resistencia entre los huelguistas; por el contrario, fueron bastante dañinos para hacer cuanto estuvo en su mano para que el movimiento fracasara, para luego aparecer ellos como ángeles custodios del proletariado, exigiendo responsabilidades á los anarquistas!

Es la táctica de siempre donde no pueden triunfar, porque la causa de la obrera es un hecho, y donde no pueden aparecer como pastores del rebaño proletario, fijos de condiciones para la lucha, se vuelven roedores de la obra de los demás y esperan el momento de la catástrofe por ellos provocada para figurar como salvadores en el naufragio proletario.

Afortunadamente la clase obrera, harta ya de vidiores de toda especie, comienza á desconfiar de sus redentores más ó menos auténticos.

Y en esta labor le ayudamos nosotros, y continuaremos haciéndolo en nuestro próximo número.

RETA MOS

al Partido Socialista Argentino á un meeting público de controversia para definir responsabilidades sobre el fracaso de las huelgas de Rosario.

Si el Partido Socialista posee tantas razones para sostener los cargos levantados contra los anarquistas, nunca mejor ocasión que la presente para divorciarnos con los trabajadores.

Queda á su elección el local, y la facultad de fijar fecha y hora para la celebración del meeting, hasta el día 3 del próximo febrero. Pasada esa fecha quedará al nuestro.

En uno y otro caso, los gastos que se originen deben correr mitad por cuenta del Partido Socialista y mitad por la nuestra.

¡Hada, buena ocasión para reventarnos!

LA PROTESTA HUMANA.

LA MISERIA en la República Argentina

A pesar de las pomposas declamaciones de los diarios de gran circulación, de que en la República Argentina, no había cuestión social por ningún concepto y solo si una simple cuestión de vagancia que podía y debía ser reprimida por acertadas disposiciones policiales, nos encontramos como por encanto en un estado perfectamente contrario de lo que dejamos apuntado.

Véase sino como á pesar de llegar cada día de Europa nuevos buques cargados de trabajadores, que son internados en el ganado trans-humano, hasta las provincias del interior, en la enorme faja de brazos en gran cantidad por atender á las necesidades de la cosecha.

Y mientras en la campaña de los que quieren trabajar aquí en Buenos Aires y brazos sus compañeros argentinos para hacer el recuento de una cosecha que no se puede esperar que se presente este año.

Los platos de carne de los burgueses y de los privilegiados que favorecen la baja no son otros que sostener un movimiento de inmigración permanente hacia el país, para conseguir una cantidad suficiente de hombres venidos de nuevo, que desconozcan las condiciones en que serán tratados, la ex-

plotación de que serán víctimas y el desprecio con que serán blanco.

El trabajador que ha sido alguna vez contratado como peón en una chacra ó estancia sabe las penas que ha tenido que sufrir.

Al ser contratado le han ofrecido habitación, comida y un tanto al año para sus necesidades. En la práctica la casa ha sido una inmensa chacra, con el duro suelo por cama. La comida ha sido zafeta pues no ha visto el pan en todo el año y solo de vez en cuando, ha podido probar gallina averiada para acompañar el suculento y proceloso mate.

Vencido el contrato, en vez de cobrar lo que se le adeudaba, ha sido amenazado por los señores del patrón con que se le pegaría una paliza ó que se le asesinaría como a un perro.

Y si persistía en las pretensiones de cobrar y si ha querido formalizar sus quejas ante el comisario ó el juez para que obligaran al burgués al cumplimiento de lo pactado, se le encierra en alguna mazmorra y se le aporrea con toda la brutalidad de la indígena herejía.

Es de este modo como son tratados en el interior los pobres campesinos que vienen de Europa, y menos mal si son solteros, porque se ahorra el tener que soportar escenas tan erminables como la violación de un esposo ó hijas por parte del propietario, muy erápulo él y muy protegido.

Puede huir, cuando ve el desengaño, al que es soltero, pero ¿cómo lo resolverá el que tiene familia? Y aquí vienen los dolores y los difíciles trances que pasa el infeliz trabajador.

No es solo en la campaña donde no se tiene ninguna consideración al trabajador: es en todas partes. Lo mismo que sucede en el trabajo del campo pasa en los talleres instalados en las ciudades, habiendo llegado á su más alta expresión y desarrollo en Buenos Aires. Aquí los talleres son verdaderos presidios donde se paga al operario, y no siempre el sueldo que les da la gana á los patronos, se les divide en brigadas y se les somete á la inspección directa de capataces brutos como negros coloniales. Además de esto se somete á los trabajadores en talleres y fábricas á reglamentos de toda especie, por los que se prohíben todas las pequeñas satisfacciones y necesidades momentáneas que pueda experimentar un hombre y así de esta manera se sujeta á los trabajadores á un despotismo, cruel solo comparable á la peor esclavitud.

Las multas aplicadas en todos los ámbitos de explotación, las multas que absorben la mitad del jornal, forman capítulo aparte.

Desde que comienza hasta que termina la jornada pesa sobre el trabajador la amenaza de la multa por el hecho más insignificante que es presente ante el burgués ó su acólito hombre en vez de ináquina, que es lo debería ser los trabajadores á juicio de estos explotados improvisados, que ni aún la inteligencia de saberlo ser tienen.

Todas estas injusticias que son la vida normal del trabajador en este país unidas á un tipo de salario que de descenso en descenso ha llegado ya ser mucho más infame que el de cualquier país donde viven trabajadores civilizados, ha creado un estado de cosas en el que la clase proletaria aparece como un rebaño de bestias de carga, mientras la burguesía orgullosa y ensobrecida por la fuerza de su poder y por la protección de todos los poderes, agaza su ingenio prepotente y dominador.

De aquí pues, la necesidad que los trabajadores tienen de defender sus intereses: de aquí las razones de nuevas y más patentes manifestaciones de descontento producido por tan hondo malestar, y de aquí el estallido de nuevas huelgas, cuyo fin es mejorar las condiciones en que se hallan sumidos los trabajadores.

Por esto se ve que en toda la República las huelgas van tomando un incremento sorprendente para los burgueses y para los gobernantes, pero previsto desde hace muchísimo tiempo por cuantos no vivimos adormecidos por el opio del egoísmo.

Mientras tanto que van diciendo los periódicos que no hay cuestión social, para engañar á los pobres inmigrantes con ellos poder matar las huelgas: que nosotros no, cejaremos hasta poner en completa evidencia toda la podredumbre, despojetía y perversión de los burgueses de este país, de su prensa y de sus gobiernos, policías y jueces.

Guerra á "La Nación"

La Nación es el diario que en las luchas obreras da siempre razón á los capitalistas.

La Nación es el diario más conservador. La Nación es el diario más reaccionario. La Nación odia á la clase trabajadora.

La Nación es el diario burgués por excelencia.

La Nación, en economía, defendiendo á los más desalmados explotadores: es el órgano de los negreros.

La Nación, en política, es el órgano de los inquisidores.

Obreros: boycotead La Nación. No la compréis! No la leáis!

Inducid á vuestros amigos á que os imiten!

Procurad que desaparezca de los establecimientos donde os surtis de artículos!

(Guerra á la prensa conservadora, pero especialmente á La Nación).

Gira de Propaganda

Probablemente el primero del próximo febrero, nuestro amigo Pascual Guindagnone vendrá á esta ciudad después de haber pasado algunos meses en Montevideo, donde ha sido, puede decirse, el alma del gran movimiento obrero desarrollado en aquella ciudad estos últimos meses.

Nuestro compañero se propone hacer una gira de propaganda libertadora por toda la República Argentina, durante la cual piensa dar no menos de 80 conferencias.

El propósito de nuestro amigo es propagar, agitar, ayudar al agrupamiento de los elementos libertarios, organizar á la clase obrera y trabajar por la iniciativa del diario libertario de que hablamos en otro lugar.

Grandes son sus aspiraciones, no lo son menos las nuestras y el campo de acción de los libertarios, es vasto.

Los compañeros del interior que simpaticen con estos propósitos y que deseen hacer escuchar la voz del ideal en sus respectivas poblaciones, reúnanse, discutan, resuelvan y comuniquen á La Protesta Humana ó al Avvenire sus acuerdos, para organizar esta gira de manera que pueda realizarse lo más económicamente posible. Actividad y á luchar, compañeros!

Movimiento Obrero

Capital — Hoy podemos participar una buena noticia á nuestros lectores, que se han los posibles por realizar. Entre algunos elementos libertarios se agita la idea de publicar un diario libertario. Algunas reuniones se han celebrado ya, en las que se han cambiado ideas al respecto y tratado de los medios para hacer factible la iniciativa. Se acordó activar los trabajos y explorar el ánimo de los compañeros en general para ver si contamos con fuerzas suficientes para que el proyectado diario pueda ser pronto un hecho.

Cierto que la crisis obrera es aplastante pero hemos de dejar agotar nuestras energías en los momentos que más conviene reaccionar y sobreponerse á las miserias del actual régimen?

La agitación obrera abunda, soplan vientos de tempestad, la prensa burguesa en general cada día es más conservadora de lo viejo, más reaccionaria, más defensora de los privilegiados, más enemiga de los trabajadores.

Porque no hemos de contar los explotados con un periódico que pueda sofrenar la soberbia de nuestros enemigos? Porqué no hemos de poseer una hoja que todas las mañanas recuerde al burgués que aún existimos los anarquistas para combatirle?

Reflexionen los compañeros y los trabajadores sobre esta idea.

En la próxima semana podremos ser más explícitos.

Se nos comunica: Compañeros de La Protesta Humana: La sociedad «Tabaqueros Unidos» reunida en asamblea general la noche del 18 del corr.; acordó por unanimidad protestar de la propaganda que en contra de los trabajadores viene haciendo, de un tiempo á esta parte, el diario La Nación.

Agradeciéndoles la publicación de esta protesta, os deseamos S. y R. S.

Por la asamblea José Legaspi (Secretario).

Digno de imitarlo.

También el Grupo Libertario de Corrales nos manda la siguiente comunicación: En la reunión de delegados celebrada el día 19 del corriente por este grupo, á la cual asistieron representantes de las sociedades de zapateros, cosmopolita de cocheros y otros tabaqueros unidos, grupo Alba Libertaria y Germinal, para tratar del boycot á los buques ingleses en son de protesta contra la guerra del Transvaal, se resolvió por unanimidad secundar este movimiento, iniciado por los trabajadores de diferentes puertos Europeos.

Se acordó igualmente convocar á todos los gremios, sociedades liberales y á cualquier persona que simpatice con este movimiento á una reunión que se celebrará el día 2 de

Febrero, á las 3 de la tarde, en la calle Victoria 2040.

Las sociedades cosmopolita de Albañiles, la de Fidelesos y la de Marmoleros, resolvieron en sus últimas asambleas extraordinarias adherirse á la Federación Obrera Argentina.

En la asamblea de los marmoleros pudo comprobarse que el delegado que en representación de esa sociedad asistió al congreso obrero, y que resultó electo para el comité administrativo de la Federación, después de los meses transcurridos no había sido informado á la sociedad de lo resuelto en el Congreso, todo lo cual con el propósito de impedir, ó por lo menos retardar la adhesión de dicha colectividad á la Federación.

El tal está afiliado al Partido Socialista y obró así obedeciendo á la disciplina del partido, que varamente se ha propuesto matar la joven Federación de los trabajadores, por considerarla un estorbo á sus manejos políticos.

Mucho ojo, con esos viejos obreros!

— Sigue en el mismo estado de resistencia la huelga de moedantes y caldereros de algunos establecimientos del Puerto. Todos los planes maquinados trazados por el burgués Mianovich y otros empobrecedores de obreros para someter á sus explotados, han resultado estériles. Ni aún los obreros laudados que son la rémora de todo movimiento emancipador, han cometido la torpeza de caer en la trampa.

— Parece que Mianovich y otros chupadores de sangre humana de la misma ralea, según nos informa su digno representante en la prensa, La Nación, han formado una especie de potencia para rendir á los trabajadores, pero sabemos que la resistencia obrera sabrá domar á la fiera capitalista por más que se encabrite.

El miércoles por la noche celebraron una reunión estos obreros para protestar de la conducta de la policía mazorquera, muy valiente cuando se trata de aporrear á indefensos irabajadores.

Organización y resistencia, esa ha de ser vuestra conducta, trabajadores.

— Huelga en Bahía Blanca — Hoy jueves, 23, la prensa burguesa desayuna á los que viven en la bohanga con una noticia alarmante. En el sur ha estallado otra gran huelga, probablemente tan peligrosa para los intereses capitalistas como las anteriores, en la que no poca participación llevaron los libertarios para asegurar el triunfo.

He aquí los telegramas: Bahía Blanca, Enero 22 — Ayer una cuadrilla de 150 hombres que trabajaba en un desierto de la línea Fringles se sublevó y armó multitud de picos y palos se dispersó y en grupos de 15 y 20 para recorrer otros campamentos é incitar á la huelga general.

Llegaron solo comprometer á unos 450 hombres.

Esta mañana ya se habían pronunciado todos quedando de hecho pronunciada la huelga por 2500 obreros.

— Corren diversos rumores de desórdenes, pero no se pueden confirmar.

La policía no ha recibido mayores informes y como medida precaucional, ha ordenado la concentración de los agentes disponibles de otras comisarías cercanas al Fortín Pavón.

Se esperan tropas del guardia de cárceles.

Bahía Blanca, Enero 22 — Esta noche he obtenido informes de que no es difícil que en el puerto comercial, se pronuncie la huelga, para hacer causa común con los obreros de Fringles.

Bahía Blanca, Enero 22 — Del lugar de la huelga, en Fringles, nada se ha recibido hasta la media noche.

Respecto de la del puerto comercial, tiene su origen en 50 hombres que han sido traídos para conducirlos á la línea de Fringles, pero que á causa de los sucesos no quisieron convertirse temerosos de que engreasen las filas huelguistas.

Esta gente la tienen en la estación Ingeniero White, y se quejan de que no les han dado alojamiento ni manutención.

Este hecho es el que ha sublevado á los obreros de allí, que tienen formada una sociedad de resistencia y protección mútua.

— Se sabe que mañana viene el inspector Elormendi con fuerzas de La Plata.

No se quejarán los capitalistas de la falta de previsión gubernamental.

Antes de formarse el gobierno de si tienen ó no razón los obreros, manda tropas para solucionar el conflicto.

— Si algún día fraternizaran los esclavos del salario y los del uniforme!

— Saponemos que como otras veces la razón está para de los trabajadores, por lo cual les desamane un nuevo triunfo.

Y recordamos á los socialistas no cometan la tontería de mandar delegados para matar la huelga y luego perdamos inocentemente responsabilidades á nosotros.

Porque ya estamos hartos de pillos...

Reunión de Tipógrafos

Mañana domingo 26, á las 2:30 de la tarde, en la Asociación de las Artes Gráficas convocada al gremio á asamblea general en la calle Victoria 2040, para tratar la siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior; 2.º Reintegrar la Comisión Administrativa; 3.º Balance; 4.º Asuntos varios.

Suscripción voluntaria

A favor de La Protesta Humana

Capital — Lista N. 1558 — Lista á cargo de J. Rodríguez — Collignon 0,30 — G. Pascualini 0,20 — Un trabajador contra la burguesía 0,20 — Un boerán 0,20 — Abajo los burgueses 0,10 — Luis Casales 0,20 — Valentín Pendon 0,20 — I. 0,10 — Un rebelde 0,10 — Pedro Andora 0,20 — Un auriaga 0,20 — S. Molina 0,20 — Total 2,30.

Grupo Suiza Patria — A. Pasqualini 0,25 — Giuseppe Nostani 0,10 — Gomez 0,30 — Ruiz 0,30 — Jasto 0,05 — Sigari 0,20 — P. Ellico 0,20 — Total 1,50.

Suscripciones fijas — Constante Frijoles 1 — F. D. Giovan 1 — Lafranco 1 — M. Pasca 1 — Venta kioscos 5,10.

Cigarrería La Sin Bomba — 4 ps.

De Montevideo — (Peñaró) — Sobrante de la lista anterior 0,04 — Animo compañeros 0,20 — Morillo 0,20 — J. P. 0,10 — J. C. 0,10 — B. V. 0,10 — A todo gusto 0,20 — Santiago 0,20 — Juan Zardo 0,30 — Uno del Peñarol 0,2 — Rogus S. Ana 0,20 — Victor Hugo 0,10 — E. Pochocho 0,20 — F. Dubois 0,20 — Un principiante 0,20 — Atós 0,20 — A. M. 0,20 — Apolo 0,20 — Pínsabre 0,10 — Uno más 0,10 — Tembique 0,10 — Chuquieta Parla 0,12 — J. Callado 0,10 — Soler 0,10 — J. Fontan 0,10 — Sclerario Cajón 0,10 — Rojo y Negro 0,10 — J. B. S. 0,20 — Larroque 0,10 — Marticana 0,10 — Darwin 0,10 — Acrata 0,10 — Maldonado 0,10 — Uno que no quiere crecer 0,10 — M. A. 0,10 — J. T. 0,10 — D. G. 0,10 — Total pesos oro 5,26 — Deducido por gastos de correo 0,20. Recibido 5 ps.

Cambios en mpa. 13,90.

De Carmelo — (B. O.) Lista á cargo de C. Loza — Claro Loza 0,20 — Un obrero 0,04 — Antonio Fisicotamo 0,25 — Germán Moro 0,06 — R. Toscano 0,20 — Juan Ploz 0,20 — Irineo Brito 0,20 — Simón Moriones 0,20 — Vicente Loro 0,10 — F. Avandani 0,10 — Gregorio Patiso 0,10 — Pedro Yarusso 0,20 — Un obrero 0,10 — Total 1,60 oro equivalente á 4,05 mpa. más 0,45 son 4,50. Repartidos: Para «L'Avvenire» 0,50 — Para «El Rebelde» 0,50 — Por un almanaque 0,30 y restan para «La Protesta Humana» 3,20.

De Coronel Suarez — C. Mata 2 ps. reparado 1 para huelga general.

De San Francisco de Chiribá — Centro Armonía Universal — Hay muchos anarquistas de nombre 0,10 — Pero ¿de hechos cuántos? 0,10 — Rafael Iguzi 0,50 — Dos compañeros anarquistas 0,20 — Que sucumba la fé ciega del clero 0,20 — José Ces nativo de Coruña 0,20 — Juan Macedo Srane Indachio 0,20 — Abball acratano 0,20 — Lorenzo Tarango 0,20 — Nuestro ideal se dobla pero no se rompe 0,10 — Un cordobés 0,20 — Miércoles 0,20 — Un propagandista en desierto 0,10 — Labor no tiembla 0,20 — Celestino Tampe 0,10 — Pedro Virgilio 0,20 — Miguel Paria anda mal 0,20 — J. Gianetti 0,20 — Dos desgraciados 0,30 — 3 B. 0,20 — A m. . . 0,15 — La lucha no se alía 0,10 — Total 3,95 — Repartidos para «L'Avvenire» 1,45.

De Rosario — Grupo Cigarreros Libertarios: Que lo aborquen á Diego 0,10 — Adriano Peres 0,10 — Benigna Coral 0,10 — Marea la burguesía 0,10 — A. C. J. 0,10 — H. P. 0,10 — S. O. J. 0,10 — Antonio A. 0,10 — José Leiva 0,10 — Antonio Rodríguez 0,10 — Narciso Llorat 0,10 — Agustín Flores 0,10 — M. García 0,10 — Antonio Martínez 0,20 — Manuel Gutierrez 0,20 — Total 1,80 — Descuento 0,15 de francoque resta 1,65.

Por conducto de la Librería Sociológica: E. Medina 0,25 — J. Casaca 1,35 — Benasconi 0,20 — Uno 0,10 — Pippo 0,20 — Cima 0,25.

De La Plata — F. Marzari ps. 1.

De Rosario — Grupo «Hijos del mundo» Lista que publicará el «Rebelde» 3,50.

Del Puerto de Bahía Blanca — Lista que publicará «L'Avvenire» 6,60.

De Lobos — Vivan los compañeros de Rosario 0,50 — Y la bandera del medio pan 0,50 — Juan Caseni 0,20 — Fernando Antuñano 0,10 — La anarquía germina 0,40 — Antonio 0,20 — Francisco Haad 0,20 — Juan Graspay 0,20 — Indoro Harid 0,20 — Juan Impicini 0,10 — Joaquín Castales 0,10.

Esteban Tisono 0,20 — Un católico 0,10 — Antonio Vigon 0,20 — José Venuti 0,20 — Sebastian Urroz 0,20 — Total ps. 4.

Repartidos: 2,80 para «La Protesta» y 1,50 para «El Rebelde». (Entregado).

De Lomas de Zamora — Un pelandron 0,20 — P. Chorio 0,10 — F. S. 0,20 — Francisco Gutierrez 0,20 — J. Lischetti 0,20 — Genovesi 0,20 — Un anarquico 0,20 — Anticlerical 0,20 — J. Hayo 0,20 — Pelandron 0,20 — Republicano 0,20 — D. A. F. 0,20 — E. Schar 0,20 — J. M. 0,20 — F. Pacifico 0,50 — Total 3,10.

De Lomas de Zamora — E. Boscaglia 0,10 — J. Boscaglia 0,10 — J. Lischetti 0,10 — F. Gutierrez 0,10 — Total 0,40 — Otra lista de los mismos donantes 0,40 — Total 0,80.

De Santa Fe — Ramo 0,20 — José Peres 0,20 — Sobrante Suscripción 0,80 — José de la Rosa 0,20 — Remigio Cienfuegos 0,20 — Dependiente de La Europea 0,30 — Un desesperado 0,20 — Fuchini 0,50 — A. Menocier 0,50 — Simón 0,10 — P. Roque 0,20 — Remigio Cienfuegos 0,50 — Engene Engenio 0,20 — Gonzalez, Lujan 0,10 — Total 3,20.

Centro de «Estudios Sociales» ps. 4,10 — Total ps. 8.

Total recibido por conducto de la Librería Sociológica ps. 26,85.

RESUMEN

Total recibido para el presente núm. \$ 68,20

GASTOS

Impresión de 3000 ejemplares del presente número. \$ 28,00

Correo.

Redacción y Administración.

Saldo del

Deficit